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« Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons à ceux qui nous ont 

offensés », la sixième section de notre enseignement, Notre père qui es aux cieux.  

Cette section a trois chapitres : les offenses des enfants, les péchés des autres et la 

raison de pardonner. 

La raison de pardonner, notre troisième chapitre, n’est rien d’autre que la motivation 

qui nous pousse à pardonner. 

Avant d’arriver à cette raison, nous nous sommes posés la question de savoir, qui 

pardonnent et à qui pardonnent-ils ? 

Dans Mathieu 6 :12, il est clairement dit « pardonne nous nos offenses… » où les 

enfants de Dieu s’adressent à leur Père. Dieu pardonne aux hommes qui sont 

devenus ses enfants. De là, nous répondons, c’est Dieu qui pardonne et les hommes 

(enfants de Dieu) pardonnent aux autres. Si les enfants de Dieu pardonnent, Dieu 

pardonne aussi et si les enfants de Dieu refusent de pardonner, Dieu ne pardonne 

pas non plus, Jean 20 : 23. 

Les enfants de Dieu ont un pouvoir sur les autres hommes ; les hommes autour de 

nous sont donc à considérer, car Dieu peut passer par eux pour nous bénir. Ce n’est 

pas Dieu qui provoquera la chute des hommes pour qu’ils aillent en enfer, mais les 

autres. Nous ne verrons jamais Dieu malade, ni en prison, ni manquer d’habits ni à 

manger. Chaque fois que nous manifestons un geste d’amour envers l’autre, c’est à 

Dieu que nous le faisons (Mathieu 25 : 37-40). 

Qui sommes-nous ? Quel pouvoir Dieu nous donne-t-il ? 

D’après Matthieu 6 : 12 et Jean 20 : 23, c’est Dieu et ses enfants qui ont le pouvoir de 

pardonner. 

Nous pouvons amener plusieurs hommes au ciel tout comme en enfer partant de nos 

attitudes ; beaucoup d’hommes se sont refroidis à cause des attitudes affichées à 

leur endroit. 

Pardonner n’est pas un verbe facile à conjuguer car il est toujours précédé d’un fait 

choquant (une offense) ; il faut donc un motif fort pour le conjuguer. 

Quelle est la raison de pardonner ?  



La raison peut être valable, mais le refus de pardonner ne l’est pas. Ainsi, Dieu a sa 

raison et ses enfants ont aussi leurs deux raisons. 

D’après Jean 3 :16, c’est l’amour qui pousse Dieu à pardonner. 

Pour essayer de comprendre cet immense amour de Dieu, nous avons déjà analysé 

deux de trois éléments cités : l’état du monde tant aimé, le suivi de l’amour donné et 

les conséquences de l’amour divin. 

Aujourd’hui, il est question du troisième point, les conséquences de l’amour divin. 

3. Les conséquences de l’amour divin  

Les conséquences de l’amour divin sont bien énoncées dans les écritures à l’image 

de ces deux précieux versets, Jean 3 : 16, 36. 

Quand Dieu aime, il donne. Dieu veut nous apprendre par-là que lorsque nous aimons, 

nous devons agir, aimer en acte (1 Jean 3 : 18). 

Avons-nous de l’amour les uns pour les autres ? 

L’amour est patient, pas envieux, ne cherche pas ses propres intérêts… (1 Corinthiens 

13 : 4-7). 

Le message de ces deux versets (Jean 3 : 16, 36) résume les conséquences de 

l’amour de Dieu en quelques mots : 

- Le don du Fils unique 

Le don du Fils unique est l’expression visible de l’amour dont Dieu a tant aimé le 

monde. 

Ce monde que Dieu a tant aimé représente tous les humains depuis Adam jusqu’au 

dernier né qui vivra sur la terre, y compris Esaü, fils d’Isaac. Dieu nous aime et ne 

tient compte de rien pour manifester son amour, son amour a précédé ce que nous 

avons. 

Cela étant, quel sens pouvons-nous donner à cet amour dont Dieu a aimé Jacob au 

détriment d’Esaü, son jumeau et ainé dans Malachie 1 : 2-3 ?  

L’exemple de Jacob et Esaü nous montre que dans le grand amour de Dieu, chaque 

humain reçoit sa DOSE PERSONNELLE, même Esaü (Deutéronome 2 : 5). 

Dieu nous aime tant, et à chacun sa dose ; cet amour se manifeste selon cette dose. 

Jacob ne peut pas dire qu’il est le seul aimé de Dieu, ni Esaü n’avoir rien reçu de Dieu. 

L’amour de Dieu ne dépend pas de ce que nous savons faire ni de ce que nous ne 

savons faire. 



Ainsi, son dessein d’élection subsiste avant que nous ne soyons nés, sans dépendre 

des œuvres mais par sa seule volonté (Lui qui appelle) selon qu’il est écrit dans 

Romains 9 : 11-12.  

Dieu a personnalisé l’acte d’amour et si l’amour divin est le même pour tous les 

hommes, alors ses manifestations sont personnalisées différemment. L’un reçoit 

une telle manifestation, et l’autre une autre. Pourquoi donc tant de jalousies parmi les 

enfants de Dieu ? 

Chaque bénédiction connaît son propriétaire. Ce que Dieu a préparé pour nous, rien 

ne peut l’arrêter à se manifester et personne ne peut gêner l’amour de Dieu pour 

nous. Dieu fonctionne de manière variée ; l’amour de Dieu a la capacité de nous 

conduire là où il veut, qu’importe les « Haman ». 

C’est par amour que Dieu pardonne et supporte les humains ; nous aussi devons 

pardonner car il n’y a pas de place au ciel pour ceux qui ne pardonnent pas. 

Dieu a de l’amour pour pardonner. 

 


